



## Medienmitteilung

### **ARA Seeland Süd hält definitiv an Standort Muntelier fest**

Das Vorprojekt der ARA Seeland Süd sieht einen Ausbau der ARA für die Regionen Murten und Kerzers am Standort Muntelier vor. Dem wurde durch die Aktion Sauberer Murtensee ASM mit einer eigenen Studie (des Büros Triform) ein Standort in Kerzers mit Ableitung des gereinigten Abwassers in den Hagneck-Kanal gegenüber gestellt.

Nun liegt dem Vorstand und der Baukommission der ARA Seeland Süd die Überprüfung dieser Studie durch die Firma Holinger AG vor. Die Studie der ASM wird der Bearbeitungstiefe des Vorprojektes nicht gerecht. Namentlich sind die Investitionskosten unvollständig und damit zu niedrig und eine Betriebskostenaufstellung fehlt. Im Weiteren wird der Phosphoreintrag in den Murtensee stark verzerrt dargestellt, indem zum einen der Phosphoreintrag durch Industrie und Landwirtschaft massiv unterschätzt wird und zum andern die Ablaufkonzentrationen bezüglich Phosphor in der neuen Anlage insbesondere durch den geplanten Sandfilter im Vergleich zu heute mehr als halbiert werden wird. In der Zwischenzeit ist auch die Prüfung des Vorprojektes im Hinblick auf die Vorbereitung des Baubewilligungsdossiers vorangeschritten. So sind, nebst der Überprüfung der Abläufe und der Bauvolumen, Ozonungstests mit positivem Resultat durchgeführt worden. Dadurch ist die Verfahrenswahl für die Elimination von Mikroverunreinigungen bestätigt. Das Gesuch für die Bundessubventionen kann nun eingereicht werden.

Im Rahmen einer Besprechung wird dem Verein ASM die Stellungnahme des Abwasserverbands ARA Seeland Süd im Detail erläutert. Der Abwasserverband unterstützt die Anliegen des Vereins, die Nährstoffeinträge in den Murtensee möglichst einzuschränken. Es besteht deshalb die Absicht, mit der neuen ARA die Konzentration von Phosphor im gereinigten Abwasser tiefer zu halten, als von den Behörden gefordert wird.

Die gesamten Erkenntnisse sprechen eine deutliche Sprache: Der Standort Muntelier ist aus ökologischer, ökonomischer und technischer Sicht der richtige Standort.

Die ARA Seeland Süd hat auf ihrer neuen Website [www.araseelandsued.ch](http://www.araseelandsued.ch) die wichtigsten Fragen und Antworten, die sich im Zusammenhang mit dem ARA-Projekt stellen können, aufgeschaltet. Zudem hat der Vorstand kürzlich ein Logo bestimmt, das ebenfalls auf der Website zu entdecken ist.

*Für Auskünfte stehen zur Verfügung:*

*Ursula Schneider Schüttel, Präsidentin ARA Seeland Süd: M 078 603 87 25*

*Pascal Pörner, Präsident der Baukommission: M 079 310 85 52*